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26105 Oldenburg                                                                                                            

Altes Rathaus,  Zimmer 4 

Telefon:  0441 - 235 2686  

Telefax:  0441 -  235 2156 
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de 

         Fraktion im Rat der  
          Stadt Oldenburg 

         

Herrn Oberbürgermeister 
Jürgen Krogmann 
Altes Rathaus/Markt 1 
26105 Oldenburg        26. Januar 2022 
 
 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Stadtgrün, Umwelt und Klima am 10. Februar 2022 
Sitzung des Ausschusses für Stadtplanung und Bauen am 17. Februar 2022 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrte Herr Dr. Uhrhan,  
 
für die oben angegebenen Sitzungen bittet die CDU-Fraktion um die Aufnahme des 
Tagesordnungspunktes: 

„Auswirkungen Förderungsstopp energieeffizienter Gebäude“ 
 
und bittet die Verwaltung um eine Stellungnahme zu den Auswirkungen des Förderstopps 
energieeffizienter Gebäude durch die KfW-Bank. Insbesondere sollen folgende Fragen 
beantwortet werden: 

1. Welche Auswirkungen hat der Stopp auf die städtischen Förderprogramme? 

2. Gibt es nachteilige Auswirkungen für private Bauherrn? Können bereits 
durchgeplante und genehmigte Vorhaben ggf. nicht mehr realisiert werden? 
 

  
Begründung: 

Bundesminister Habeck hat am 24. Januar 2022 mitgeteilt, dass die Bundesregierung die KfW-
Programme für den Bau energieeffizienter Gebäude stoppt. Die Mitglieder der CDU-Fraktion 
haben diese Entscheidung mit Bedauern aufgenommen, da – auch in Oldenburg – zuletzt viele 
Gebäude nach den Standards EH/EG55 und EH/EG40 gebaut wurden beziehungsweise 
werden sollen.  
 
Es ist unstrittig, dass sich viele Familien den Traum vom bezahlbaren Eigenheim nur erfüllen 
können, wenn sie Gebäude sanieren und Energiekosten sparen. Auch beim Neubau kommt 
es auf jeden Cent an – gerade wegen der deutlich gestiegenen Baustoffpreise. Bei vielen 
Bauvorhaben sind die staatlichen Fördermittel somit eingepreist. Der verhängte Förderstopp 
dürfte daher gravierende Folgen für bereits geplante Projekte nach sich ziehen.  
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Aus diesem Grund bitten wir die Verwaltung darum, die genauen Auswirkungen dieser 
Entscheidung auf die Stadt Oldenburg darzulegen.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Barbara Woltmann       Annika Eickhoff 
Christoph Baak       Olaf Klaukien  
 
 
 


